

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Mussolini se declara enemigo del control de la natalidad

Roma.—El Primer Ministro Mussolini se pronunció en contra de la regulación de la natalidad al nombrar un Comité que se encargará de eliminar toda la propaganda sobre el asunto.

Al instalar el Comité Luigi Federzoni, Ministro del Interior dijo:

Italia considera la multiplicación de los nacimientos, su riqueza máxima y el instrumento más poderoso para su indisputable expansión en el mundo.

Ha sido bautizada el segundo hijo de los esposos Chaplin

Hollywood, California.—El segundo hijo de Mr. y Mrs. Charles Chaplin, nacido recientemente, ha recibido como nombre de pila el de Sydney Earle Chaplin, según manifestaron sus orgullosos padres.

El nombre implica un convenio conyugal, siendo Sydney el nombre del hermano del famoso bufón de la pantalla, y Earle el de un pariente muy querido de Mr. Chaplin.

El Duque italiano fué víctima de una broma internacional

London.—En el Almirantazgo y en los círculos políticos de Londres se comentaba jocosamente una broma internacional de la que fué víctima el Primer Ministro Mussolini.

Parece ser que el agregado naval italiano en Londres visitó el Almirantazgo en relación con los preparativos para la próxima llegada de la flota inglesa a Malta y se presentó al Primer Lord un documento oficial el cual según dijo contenía las órdenes que había recibido al respecto.

Posteriormente este documento fué dado a la prensa británica como un comunicado oficial italiano.

En realidad se trataba de una copia de las instrucciones privadas de Mussolini acerca de la política de propaganda italiana sobre un largo período de tiempo.

Mussolini ordenaba que se prestara una atención especial a las próximas visitas de determinados almirantes ingleses nombrando a Sir Roger Keyes, el héroe de Zeebrugge y al Almirante Acton, quien ayudó en la organización de la flota italiana, cumplimentándoseles con la mayor cortesía.

La Reina María de Rumania no abandona la Iglesia Católica

Bucarest, Rumania.—Autorizada oficialmente se afirma que la Reina María ha descartado toda idea de acogerse a la religión de la Iglesia Ortodoxa Griega.

Los despachos especiales recibidos en Londres decían que la Reina rumana había abrazado la fe ortodoxa griega por estar convencida de que era necesario que ella estuviese más estrechamente ligada a las relaciones espirituales de sus hijos los cuales son miembros de esa Iglesia.

Tanto el Rey Fernando como la Reina María son católicos romanos.

M. Stalin condena el despilfarro del gran organismo comunista

Moscu.—M Stalin, que recientemente fué elegido al importante «Prosidium» del partido comunista y que es una de las figuras eminentes del mundo bolchevique, hizo una acalorada denuncia del «despilfarro, desorden y robo» que existe en los organismos comunistas industriales y de compra. Hablaba ante la conferencia comunista de Leningrado.

El comercio del Estado debe sanearse, ser honrado y eficiente, declaró. Citó el caso de los gastos del organismo de compra de granos, el cual asciende a 13 kopecs por pood cuando en realidad solo debía a que cada comprador de granos responsable tenía un gran número de taquígrafos y ayudantes, compraba automóviles y aumentaba los gastos por lo que se perdía dinero en la exportación.

Debemos de declararle guerra

hasta el fin a todos los excesos, a todos los manejos criminales que se hacen con la propiedad del pueblo dijo M Stalin.

Reina un gran despilfarro, se celebran demasiados juicios e inauguraciones de monumentos, lo que hace necesario gastar millones sin necesidad.

Compañeros, debemos poner fin a tales prácticas.

Debemos abolir el robo y crear una atmósfera moral, debemos hacerle imposible la vida a los ladrones.

Han sido construidos los primeros aviones militares alemanes

Berlín.—Los primeros aeroplanos militares construidos por los alemanes desde la terminación de la guerra, han sido fabricados en Malmoe, Lingham, Suecia, por la Svensk Flug que es realmente la firma Junkers, con las patentes de esta aunque capitalizada con dinero sueco para eludir las restricciones impuestas por el Tratado de Versalles.

Seis nuevos aeroplanos biplanos fabricados de «duraluminio» con una cámara cap-z para dos hombres y dos ametralladoras, fueron probados esta semana en Suecia y han sido vendidos, según se ha sabido, al Gobierno de Chile, el cual ha encargado varios más.

Vida Política

No obstante lo que pasó en el Congreso, y lo que no pasó, no hay ahora un aspecto profundo de que se entre en la lucha. La tarea no es grata ni para los candidatos, ni para el pueblo.

Dos años de gastadera, no son moco de pavo.

Se ha comentado mucho la ausencia de varios diputados, del grupo de prominentes. Seguramente han querido separarse de las triquiñuelas de la elección que estuvieron recia.

El match del Congreso lo ganó don Arturo Volio y como quien dice don Cieto.

El match del Stadium lo ganaron los peruanos y lo perdió Michaud.

El mensaje de don Ricardo contiene muchas verdades, muchas esperanzas y algunas omisiones.

Consejo de Santa Mónica a las mujeres casadas en los sufrimientos con los maridos

«Mirad bien si vosotras tenéis la culpa. Para echar un jarro de agua fría al fuego de la cólera, y para domesticar el genio más feroz y más extravagante de un marido, no hay medio más eficaz que el silencio respetuoso, el modo más humilde y apacible y la paciencia dulce y constante de una mujer; la sumisión que debemos a nuestros maridos no nos permite hacerles frente; el contrato matrimonial es contrato oneroso que nos impone la obligación de sufrir sus efectos con paciencia. Si vosotras sabéis callar, os ahorraréis muchas pesadumbres y muchos sinsabores.»

Ecós de la Coronación de Nuestra Señora de los Angeles

Ayer, cuando se aprestaba a salir el tren de siete horas, una bandada de palomas, —(las huérfanas de la Casa de Refugio),— invadió un coche del tren, en la estación del Atlántico, con la encantadora algarazca propia de niñas de corazonas no laceradas por las miserias de la vida humana. Eran cincuenta, peregrinas en flor de la vida.

Acompañadas de la Tesorera de la Directiva Sta. Clara Daum, que tanto y tan acertadamente viene trabajando por el bien de esas huérfanas, hace doce años, y por dos niñas vigilantes, se dirigían a Cartago a saludar a la Reina Celestial coronada poco ha, por el amor de Costa Rica católica.

Para que la peregrinación fuese más grata, las acompañaba el Ilmo. y Revmo. Monseñor Porras, y el que esto escribe, que quiere a esas huérfanas como a su propia familia.

Ya puede imaginarse que la travesía fué corta, para tantos gritos, risas francas e inocentes, y cantos desde «Los pollitos dicen pío, pío, pío» hasta la festiva y alborotada canción de «Las glorias de Teresitas».

En un *sancti amen* nos puso la locomotora en Cartago.

De la estación a la Basílica, las palomitas callaron sus cantares de entusiasmo.

Al divisar las cúpulas del templo, las más chiquitas huérfanas se quejaban de no divisar la corona...

¡A esa edad todo se quiere ver en las alturas del cielo! Dichosa infancia...! La humanidad entrada en años, piensa de otro modo, por desgracia; y lo busca todo hasta lo

espiritual... en la tierra y en lo sensible en cuanto se pueda.

Por algo dijo el Divino Maestro que «de los niños es el reino de los cielos.»

Una vez en el templo, todas las niñas encendieron sendas velas; y de rodillas y cantando las *letanias*; subieron desde el pórtico al presbiterio.

Luego comenzó el rezo del Santo Rosario, intercalando canciones a María Inmaculada, Madre de Dios. Dos veces cantaron el «Himno Premiado» a la Coronación de María, Reina de los Angeles.

Yo que lo compuse, y que lo oír cantar por el coro de sacerdotes el propio día de la Coronación el 25 de abril, como protesta y a despecho de la raquítica y atrevida conjuración de don Roberto Campabadal para no cantarlo y hacer resonar el suyo, que, aunque sea lo que fuere, se apartó de lleno de las bases del Concurso, por ser de sabor escolar, condición absolutamente prohibida por la Junta Pro-Coronación en las referidas bases, debo confesar que oír el Himno premiado de aquellas cincuenta voces inocentes y sencillas, sin envidias ni emulaciones, me llenó el alma, y me hizo oír gracioso el pre niño que nació descalzo, y ha sido motivo de tantas rabias.

Luego de rezar una salve por sus maestras religiosas y bienhechoras, se encaminó la encantadora peregrinación a visitar las varias iglesias de Cartago. Entre ellas, sorprendió a las niñas la belleza del Altar Mayor y el brillante grupo de San Francisco en su iglesia titular de los P. P. Capuchinos.

¡Y veras que aquel Altar es una obra de arte y de paciencia

monacal que admira a quien lo contempla; y el grupo de apoteosis del Serafín de Asís, es magnífico.

Bellas son también las Capillas de las Revdas. del Sagrado Corazón y de los Revdos. Padres Salesianos.

Vistas las iglesias, se encaminó la bandada de palomas a la finca de «El Molino»: allí las esperaba con su amabilidad exquisita de gran dama, doña Tulia de Crespi. El almuerzo fue en el jardín: sandwiches sabrosos, pastelillos, colas, frutas, confites... La mar... entre risas y reflexiones infantiles que provocan añoranzas por los años floridos, a quienes pasamos ya de los cincuenta.

Después a los patios baldosados de la finca, a jugar «la gallina ciega», «el ratón y el gato» y «los eaballitos»... y a cantarle a doña Tulia varias canciones escolares y a darle las gracias.

Faltaba poco para la una, y el coche de regreso esperaba ya en la estación.

Ya en San José, siete carruajes repletos de niñas, transportaron la preciosa carga otra vez a la «Casa de Refugio» a reanudar las faenas de trabajo humilde y tesonero, mezclado con alegría de almas sin preocupaciones y con *oración por todos* que traspasa las nubes y es grata a Dios.

Concluyó así la peregrinación de huérfanas del Refugio; y el gozo de esas niñas, fue completo; y el recuerdo de ese día sin sombras quedará siempre en sus tiernos corazones. ¡Dichosas huérfanas!

ROSENDO DE J. VALENCIANO
3 de mayo 1926.

Duelo

Ayer recibimos la triste noticia de haber fallecido a la avanzada edad de 94 años, el Sr. don Ramón Valenciano, padre del Presbítero don Salomón Valenciano.

Fué el desaparecido persona de honradez acrisolada, esposo y padre modelo, cristiano fervoroso, de esos que nunca viven desprevenidos porque jamás olvida que la muerte suele llegar como ladrón, silenciosa y cuando nadie la espera. ¡Dichos los que como él, hacen de todos los actos de su vida, una preparación constante para ese supremo momento!

Descanso en la paz del Señor esta alma sinceramente buena y ejemplar y reciba el Presbo. don Salomón Valenciano y sus demás familiares, entre los cuales se cuentan los Presbos. don Rosendo de Jesús y don Elías Valenciano (sobrinos del extinto) el más sentido pésame que les presenta el Correo Nacional.

Los Presbos. Hidalgo y Zúñiga en París

Se han recibido informes del viaje de los Presbos. Hidalgo y Zúñiga a Europa. Su travesía por el Atlántico fué muy feliz, desembarcando el Sábado Santo en Amsterdam. La única molestia que tuvieron fué el frío intenso al llegar a las costas del Norte y la dificultad del idioma en Holanda.

Las últimas noticias dicen que ya se encontraban en París. El Presbo. Hidalgo en la residencia de su hermano don Fausto y el Presbo Zúñiga en casa de los P. P. Españoles del Corazón de María. Quizá hayan salido ya para Italia.

Mucho nos place comunicar nuevas tan gratas del viaje de esos distinguidos sacerdotes.

Labor del P. Quirós, S. J.

En nuestro número anterior prometimos dar una información amplia y concreta de los trabajos apostólicos que el Rev. Padre Quirós, realizó entre nosotros. Cumplimos hoy esa promesa.

Emprendió su tarea apostólica, misionera más bien, el 18 de abril p. d. en la ciudad de Alajuela, y estos trabajos abarcaron tres días, en cada uno de los cuales hubo dos sermones. (Instrucciones sobre el Jubileo).

El 21, 22 y 23 se trasladó a esta capital y dió tres hermosísimas prédicas en el templo de Ntra. Sra. de la Merced, teniendo además grande ocupación en el confesonario. Actuó también como miembro del Jurado Calificador de las composiciones literarias para la Virgen de Los Angeles.

Estando ya próximo el día señalado para el grandioso acontecimiento de la Coronación de nuestra egregia Patrona Nacional, el Padre fué invitado a predicar durante los tres días que duraría la festividad.

El 25, el 26 y el 27, dió tres sermones en la vieja metrópoli y plática especial en el Colegio del Sagrado Corazón de Jesús.

Su celo de apóstol lo hace infatigable y amablemente accedió a todo cuanto fuera trabajar en pro de la causa religiosa y el bien de

las almas, lo cual no es de extrañar en un ministro del Altísimo y un religioso del Orden de los Jesuitas cuyo lema es «A mayor gloria de Dios». Así que, antes de partir, dió una plática en el Colegio de Sión, una conferencia a los Caballeros Marianos en el Colegio Seminario y un sermón en el templo de Ntra. Sra. del Carmen su prédica última.

El Padre tiene una donosa facilidad de palabra. Su lenguaje suena a manera de una límpida cascada de agua que se despeña con armonioso ruido y llena de placer el corazón.

Más, el mérito del orador sagrado no está en deleitar únicamente a sus oyentes, sino en que sus palabras sean mensajeras que traigan fuego de amor divino a las almas y el padre Quirós, aunque reviste de oro sus palabras, como corresponde a las que pregonan la gloria de Dios, son ellas embajadores que llaman y que mueven al bien y a la virtud de una manera dulcemente severa.

Deseábamos que el Padre prolongara su permanencia en esta su patria querida, que bien sabemos que él ama con amor extrañable, pero no se pudo y así le vimos partir en medio del cariño de sus familiares y amigos y nuestro consuelo será la esperanza de verle nuevamente, muy pronto por acá.

El niño que reza

De todos los espectáculos que puede ofrecer el género humano ¿hay alguno más conmovedor, más suave y atractivo que el de un niño que reza? Su madre le ha puesto de rodillas sobre su cama, le ha hecho juntar sus manecitas y le enseña a pronunciar una a una, las palabras de una breve oración. Esta será, por ejemplo, si es muy pequeño, la exclamación ingenua: «¡Jesús, José y María!» O, si es mayorcito, el sublime Padre Nuestro y Ave María.

Por la mañana, el niño levanta su carita al cielo azul, cuya pureza se refleja en el cristal inmaculado de sus ojos, y por la noche, a la velada luz de la lámpara, en la alcoba templada y tranquila, parece que un ángel asiste, oculto entre las sombras, a la deliciosa escena, para dar testimonio en el Paraíso de este adorable acto de fe.

Franco Coppé

Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse

FRENTE A ROBERT HNOS

MARITIMAS

Puntarenas 3

Hoy a las horas fondeó el vapor inglés Jamaica de 602 toneladas, procedente de Cristóbal con dos días de mar, 51 tripulantes, capitán David Ellis y consignado a F. J. Alvarado C., sin pasajeros, carga 1612 baltijas con 90 toneladas, correo 1 saco.

Hoy a las 6 horas zarpó para Cristóbal el vapor Panameño City Of Panamá de 1384 toneladas, 74 tripulantes capitán Chas W. Holland, y despachado por F. J. Alvarado y C., sin pasajeros, carga 124 sacos de café con 7105 kilos de Londres, seis bultos de cueros verdes con 414 kilos para New York, 20 Pacas de pieles con 1949 kilos para New York, cinco cajas de cacao en pasta con 290 kilos para Panamá, sin correo.

Hoy a las 6 horas fondeó el vapor Alemán Eupatoria de 1854 toneladas, procedente de San Juan del Sur con un día de mar, 55 tripulantes, capitán Metrenthin y consignado a Felipe J. Alvarado y C. Pasajeros Augusto Dorminesel de Amapala, Adolfo Rics, Pedro Valladares, Lilia Valladares, María Adilia Valladares, Alvaro Valladares, Rodrigo Valladares, Edmundo Valladares, Ana Aida Valladares, Natalia Valladares de Corinto, Enrique Deidel, de San Juan del Sur, carga un bulto, con treinta kilos, correo siete sacos, tres paquetes, una carta. Capitán de Puerto.—Abeladrdo Lobo.

El 30 a las 23 horas zarpó para New Orleans, Pto. Castilla y Habana el vapor americano Abangares de 2808 ton. y 74 trips. Cap. W. A. Card y despachado por la U. C. Pasajeros: para New Orleans, t Featherstone Thompson, Rosalía Copeland, Pto. Castilla, George, Mildred, Gloria y Eva Brayton. Carga: Habana, 19 cajas chocolate, 2 cajas muestras de queso, correo 8 sacos. A. S. REES Capitán de Pto,

El match del domingo terminó en un tumulto

Sport o Box

El domingo habrá de verificarse el desempate futbolístico entre el equipo peruano y la Sociedad Gimnástica Española. El primer juego entre estos dos grupos fue muy animado y el domingo se esperaba un triunfo para los nuestros, ya que el Herediano había marcado la era de las victorias.

El Estadio lleno

Hubo en el estadio una concurrencia enorme, pues con ser el penúltimo juego internacional, el interés crecía.

Casi no quedó un auto desocupado y la gradería y los palcos estaban cuajados de espectadores.

Mala suerte

Los nuestros tuvieron el domingo mala estrella y desde el principio se vió que había flojera en la defensa.

Otras veces los gimnásticos han dado prueba de su pericia y de su buena suerte, pero anteayer flaqueó su prueba y el balón entró tres veces muy seguidas.

Michaud en la puerta

Este deportista cuya fama existe dentro y fuera del país, estaba encargado de la puerta. Hizo prodigios para defenderla bien, pero la habilidad de los peruanos—o la dicha—hizo que todo resultara infructuoso.

Parece, al decir de todos los comentarios, que Michaud tenía abrazada la bola cuando uno de los peruanos quiso quitársela. Alguien dice que en la refriega salió una ordinaria palabra del peruano para Michaud. Otros dicen que eso no

aconteció. Se agrega además que Michaud recibió un terrible puntapié.

Cuerpo a cuerpo

Disgustado Michaud empezó un ataque para su adversario que soportó varias andanadas del conocido deportista. El peruano poco se defendió y rodó por el suelo.

El tumulto

Todo mundo gritó y las gentes dejaron sus asientos y la policía corrió tanto que pudo atropellar a un número de la Cruz Roja.

Cuando llegaron los más, pudieron separar a Michaud cuya conducta nadie se explica.

El peruano golpeado

Mientras las gentes corrían, aprobaban o desaprobaban, el pobre futbolista sentía los golpes que le cayeron por todas partes. Fue su corrido y conducido a poco a la enfermería.

Se formaron dos partidos entre el público y se dice que pudieron ocurrir consecuencias mayores que la policía supo evitar.

Quién ganó

Lo jugado hasta ese momento favorecía el triunfo de los peruanos pero ahora se discute que ellos abandonaron la fiesta antes del último tiempo final, lo que hace creer que han perdido el juego.

Desagrado

Los niños y las señoras salieron del estadio horrorizadas y las que pudieron tomaron sus autos a la carrera.

Esto no es sport, sino pugilato, precisan muchos y la impresión es desfavorable para Michaud.

El hecho, el ataque ha sido muy censurado, y hubiera sido mejor resolver el asunto entre futbolistas al día siguiente.

LA LIBERTAD

Don precioso que deslinda al ser nacional del bruto.

Es el ser criado, chispa de la Divina Esencia, la cual es entendimiento y voluntad, en toda la plenitud de su perfección infinita.

La inteligencia conoce lo verdadero, y su expresión es el verbo, la palabra; conoce lo bueno, y su expresión es el amor.

La libertad es, pues, relación del entendimiento con la verdad, y de la voluntad con el bien. Tanto más libre es un ser, cuanto mejor conoce la verdad, y cuanto más firmemente dura el bien. Y en tanto se desordena la libertad, en cuanto la inteligencia se desvía de la verdad y la voluntad del bien.

La libertad es relación de orden; por consiguiente, la verdad relativa

se refunde en la absoluta, y el bien finito en el bien infinito.

No se puede amar racionalmente, sin conocer las relaciones de orden que ligan el entendimiento a lo verdadero, y la voluntad a lo bueno; y como este ser, en cuanto tal, es verdadero y bueno, todo ser es digno de conocimiento y de amor, porque todo ser tiene relaciones de orden; pues lo ideal se ordena a lo real, lo relativo a lo absoluto, lo contingente a lo necesario, lo finito a lo infinito.

La libertad es, pues, el amor al orden.

Dios es infinitamente libre, porque conoce y ama, en grado infinito, la verdad absolutamente necesaria y el bien infinito, que es su misma esencia.

Por la copia

A. Q. L.

TELA PARA NOVIAS

en piezas pequeñas
y por yarda

ARTICULO GARANTIZADO

Almacén Robert

CEMENTO

Habiendo recibido una nueva remesa de cemento fresco, de la mejor marca, lo realizará a

¢ 16.75 el barril

Adela viuda de Jiménez e Hijos

Visite nuestra fábrica para que conozca los nuevos diseños de mosaicos

Noticias de Centro América

San Salvador, 30 abril, 1926

Preséntose al Congreso el proyecto de Ley de amparar los empleados del comercio salvadoreños. Según ese proyecto dichos empleados solo trabajarán 8 horas, tendrán derecho al descanso dominical y cualquier necesidad que tengan que trabajar extra como los bancarios que tienen que hacer turnos y almacenistas que abran sus tiendas los domingos, deberán pagarles sobresueldos. Todo empleado tendrá derecho a 15 días de vacaciones durante el año con goce de sueldo.

Han sido nombrados miembros de la Corte de Permanente Arbitraje en la Haya, los Dres. Reyes, Arrieta Rossi, don J. Gustavo Guerrero y don Belarmino Suárez

Esta noche efectuará el concierto de Rubén Arauz.

Nuestra encuesta Pro Arzobispo

de El Salvador, ha tenido gran acogida.

Próximamente aparecerá el primer N.º del semanario La Tribuna, órgano de la Asociación de Periodistas salvadoreños recientemente fundada en esta capital; constará de 12 páginas colaborando los miembros de la Asociación.

San Salvador, 1 de mayo de 1926

Ha fallecido don Manuel Olmedo, Sub-Director de Telégrafos y Teléfonos, cargo que desempeñó durante muchos años a entera satisfacción de sus superiores. El ramo de comunicaciones declaróse en duelo.

Diario El Salvador

JUEGOS LAVATORIO y pastas de café, enlozados. Loza Cristalería Espejos

Heredia. Tienda Benavides

LA LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Linares

Ofrece a su numerosa clientela y al público en general un enorme y variado surtido en artículos escolares como bultos para niños y niñas, cuadernos de 3, 4 y 5 milímetros, rayado común, música, dibujo y gruesos de ¢ 0.35, 0.50 y 1.00 cada uno para Diario de Maestros, cajas con llaves para lápices, compases, borradores, plumas, casquillos, escuadras, reglas, tinteros, cajas de lápices de colores, lápices, pizarritas, pizarras, estuches de matemáticas, palillos y pasta para modelar, cajas de sólidos geométricos.

Casa editora del LECTOR COSTARRICENSE 1.º, 2.º, 3.º y 4.º y del SILABARIO COSTARRICENSE de don Napoleón Quesada. Diccionario de la Real Academia Española, de Alemany de Calleja, de Bolsillo y Miniatura para escolares.

Consulte precios y calidades.—Son los mejores de plaza.

MATERIAL PARA EL KINDERGATEN

¿QUE NO HAY PERSECUSION RELIGIOSA EN MEXICO?

Algo más de sensatez y de decoro tiene uno derecho a esperar de hombres que como el Presidente Sr. Calles, el Secretario de Gobernación Sr. Tejeda y los Sras. Téllez y Arturo Calles, Embajador el uno en Washington, y Cónsul General el otro en Nueva York, ocupen puestos tan prominentes en el gobierno de su patria.

No pudiendo justificar debidamente los actos de injusticia y hasta de barbarismo que ha cometido el gobierno mexicano en los últimos acontecimientos religiosos, quieren hacer creer en públicas declaraciones dadas a la prensa del país y del extranjero, que no hay la llamada persecución religiosa, que tanta indignación ha excitado no solamente entre el elemento católico, sino también entre las personas conscientes, cualesquiera que sean sus creencias religiosas, de México y de otras naciones. Creen que con meras y huecas afirmaciones y degradantes cargos contra la Iglesia Católica puede desvirtuarse la realidad de los hechos. ¡Qué inocentes! ¿Si crearán que aquellos a quienes se dirigen es una colección de niños o de estúpidos que fácilmente pueden ser engañados? La opinión pública y en general la prensa que de varios países tenemos ante la vista, demuestran que no; los comentarios orales e impresos, enérgicos y acres éstos, estigmatizan a los consumidores de tan inconcebibles atropellos contra la justicia y la dignidad humana.

¿Que no hay persecución religiosa? ¿Qué entenderán esos señores per persecución religiosa? La sola enunciación de los hechos principales, llevados a cabo con todo lujo de jacobinismo y de tiranía sectaria indignos de un gobierno, culto y civilizado, demostrará la violación de los derechos más sagrados del pueblo. Si esto no es persecución.

Vamos a los hechos. Mons. Pascual Díaz, S. J., Obispo de Tabasco, fué expulsado de su diócesis por negarse a sujetarse a la ley que obliga a los sacerdotes de ese estado a casarse.

El Obispo de Papantla, Estado de Veracruz, tuvo que abandonar su diócesis en virtud de la orden del Gobernador, Sr. Jara, por la cual solamente se permite un arzobispado.

El Obispado de Zamora, Mons. Fulcheri y Pietra Santa, fué llama-

do ante los tribunales para probar su nacionalidad mexicana puesta en duda a causa de su nombre.

El Obispo de Huejutla, Mons. Manrique Zárate fué consignado a las autoridades judiciales por haber publicado una Pastoral en la que explicaba la verdadera doctrina de la Iglesia.

El Sr. Arzobispo de Michoacán fue también juzgado por haber enviado al Sr. Arzobispo de México un telegrama en el que expresaba su completa adhesión a lo expuesto por tan venerable Prelado, quien también fué perseguido y consignado a las autoridades civiles por las supuestas declaraciones en «El Universal» de México.

También el Sr. Obispo de Tlaxiaco se vió sujeto a los procesos judiciales.

Pasemos ahora a otra clase de hechos. Numerosos sacerdotes extranjeros fueron expulsados sin que se les diera tiempo ni siquiera para recoger las cosas más necesarias de su uso y, puestos soezmente en el tren, transportados a los puertos donde debían embarcarse.

Se han cerrado no pocos seminarios, a pesar de que no hay razón legal para clausurarlos.

Se han disuelto los conventos, cuyas pacíficas religiosas fueron en varias partes tratadas indignamente.

Se han suprimido las escuelas católicas y se han cerrado violentamente y por la fuerza bruta muchos templos. Bastará recordar el hecho indigno de la Sagrada Familia, en el que fueron dispersadas numerosas señoras y señoritas por la tropa y por las bombas de riego que sobre ellas arrojaron incensantes chorros de agua; salvajismo que se repitió ante la Secretaría de Gobernación cuando un grupo selecto de ellas fué a presentar su pacífica protesta al Sr. Tejeda.

Continúa sin interrupción la expoliación de la propiedad eclesiástica, y se ha formado un Departamento especial en el Departamento de Justicia con el nombre de «Sección de Propiedad Nacional», para el manejo de los bienes eclesiásticos robados.

Se persigue incensantemente por todos los medios posibles a los católicos a quienes se les ha privado hasta del derecho de protesta y de legítima defensa; se les prohíbe organizarse y algunos de los prin-

cipales han sido encarcelados o entregados a la autoridad judicial. La Liga Nacional de Defensa Católica, compuesta de los grandes grupos católicos, la Unión de Damas católicas, los Caballeros de Colón, la Juventud Católica, y la Confederación Nacional Católica del Trabajo; fue desde sus principios considerada como rebelde y legalmente proscrita.

Ante la simple enumeración de estos hechos y de otros muchos que podríamos citar ¿es posible negar que existe en México la persecución religiosa, por más afirmaciones que hagan en contrario los elementos gubernamentales? ¿Estos hombres en su obcecación sectaria han llegado a perder hasta las más fundamentales nociones de las cosas!

REV. CAT., Texas, E. U. A.

RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

La Santa Biblia

En 1923, solamente la American Bible Society distribuyó en Sud América unos 140,000 ejemplares entre Biblias, Nuevos Testamentos y partes de la Escritura desde 1864 ha distribuido 3,662,600 ejemplares: 42,500 en el Brasil y..... 2,233,140 en las repúblicas de habla española. La British and Foreign Bible Society ha distribuido en Sud América 5,000,000 de ejemplares de la Biblia desde los tiempos de Thomson; solo en 1923 distribuyó 406,000 ejemplares.

Es Ud. católico de convicción? Qué impresión le causen esas palabras? Ha de consentir que toda la América Española se ve inundada de Biblias protestantes, sin hacer nada, absolutamente nada, por a difusión de la Biblia católica?

Si siente en su corazón el impulso de hacer algo por Dios y por el bien de las almas, piense, medite bien estas palabras del Sumo Pontífice Benedicto XV en su Encíclica con ocasión del Centenario de S. Jerónimo, autor de la versión latina «Vulgata», que es la que usa la Iglesia:

«A quien se consulta cuán grande utilidad y suavidad produce en las almas bien dispuestas la piadosa lección de las Sagradas Escrituras? Porque quien se acerca a los Sagrados Libros con espíritu de piedad con firme fe, con ánimo humilde y con el deseo de aprovechar, allí encontrará y saboreará aquel pan que bajo del cielo, y experimentará en sí aquello de David: «LAS COSAS IGNORADAS Y OCULTAS DE TU SABIDURIA ME LAS DESCUBRISTE» (Salmo L. 8), toda vez que esta mesa de la Divina Palabra es en realidad de verdad la que contiene la doctrina santa, instruye la fe recta, y conduce con firmeza hasta el interior del velo, donde está el Sancta-sanctorum (Imit. de Cristo). Y en cuanto está de nuestra parte, Venerables Hermanos, no cesaremos nunca de exhortar a todos los fieles de Cristo; a imitación de San Jerónimo, a que se esfuercen en hojear con la cotidiana lectura principalmente los Sacrosantos Evangelios de Nuestro Señor, así como los Hechos Apostólicos y las Epístolas, y concertarlos en jugo y sangre...»

Nosotros le proporcionaremos la Sagrada Biblia católica por \$ 3.00 (¢ 12.00). Toda la Biblia está en un solo tomo de 1550 páginas de texto y VII de introducción. Cubierta flexible.

PIELES PARA CALZADO.—

Imitaciones cuero para forrar muebles y reparar automóviles.

Heredia. Tienda Benavides.

LOS DEPORTES Y LA CULTURA

La Iglesia Católica fiel a sus principios de moralidad ha censurado el abuso de los deportes. Los enemigos de la Iglesia, siempre mafiosos y astutos, también se sirven de ese abuso deportivo como arma de propaganda contra ella, tratando de distraer al pueblo de sus deberes religiosos en el día domingo.

Dicen que el deporte educa a las juventudes y trae el acercamiento y fraternidad de los hombres y de los pueblos. No hay nada más falso que eso. En la práctica el resultado de los deportes es diametralmente opuesto. No puede haber educación ni moralidad y fraternidad donde hay juego, donde se apuesta dinero, donde hay partidismo, pues entonces el juego excita pasiones, engendra odios, rencores, rivalidades entre individuos, entre Clubs, entre Provincias y aún entre Na-

ciones. Los juegos principian con abrazos fingidos y no pocas veces terminan a puñetazos, convirtiéndose en una verdadera batalla campal en la que hasta el público toma participación, como ya lo hemos presenciado. Eso es educación y cultura? La gente seria y sensata no debiera asistir a esos espectáculos desagradables donde no hay nada bueno que aprender y si mucho que lamentar. El sport moderado es bueno para la salud, pero si se abusa de él es más bien perjudicial. A propósito de las proporciones alarmantes que ha tomado el futbol en las escuelas públicas, nos decía en cierta ocasión una distinguida directora: «Detesto ese futbol, pues no solamente los alumnos se desatienden de sus estudios, sino que se vuelven bruscos y ordinarios».

CEYLAN

La perla de los mares de las Indias

Se encuentra a la entrada del Golfo de Bengala, muy cerca del extremo Sur del Indostán. Es posesión inglesa.

Entre las leyendas de los nativos cuentan que Ceylán había sido el Paraíso, por su vegetación exuberante.

En el interior es como un vasto y verde jardín, regado por varios ríos e interrumpido de vez en cuando por pequeñas montañas y profundos valles. En todas partes se nota la prodigiosa abundancia de vegetales, especialmente de especies que le han valido una reputación universal; y tiene además una variedad asombrosa de animales.

Son raros sus elefantes que no tienen colmillos y por ésto no son buscados como sus hermanos del Africa y de la India, y escapan de la muerte. La isla de Ceylán es muy famosa por sus grandes pesquerías de perlas en el golfo de Manaar, y también por sus rubías, zafiros, jacintos, amatistas, y otras muchas piedras preciosas que abundan en la isla encantadora.

Los primeros que tuvieron noticia de esta prodigiosa isla fueron los fenicios. Eran éstos hombres dedicados al comercio, los primeros de la antigüedad que ejercían esta profesión. Recorrieron los países por mar, pues eran navegantes consumados, y por tierra, lo hacían por medio de caravanas que atravesaban los desiertos de los países orientales.

Así fué como, atraídos por las maravillosas relaciones de la isla de Ceylán, se decidieron ir a ella en

busca de comercio; allí encontraron los más preciados bálsamos, el sándalo, perlas, maderas finísimas, especias, etc.

La ciudad más hermosa de Ceylán es Colombo. De todas sus calles se mira al mar, y le da un sello muy peculiar, que no es visto muy a menudo. Las casas están casi escondidas entre el abundante follaje de jardines y arboledas que crecen en el frente.

En sus calles se encuentra la más extraña mezcla de personajes indios, chinos, judíos, sacerdotes budistas, árabes, persas, etc., y cada uno lleva sus vestidos propios, de los más variados colores que producen un aspecto muy pintoresco....

Tomado de «El Niño de Guatemala»

A. Q. L.

Mayo 1º de 1926

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz

y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

TELA AHULADA fina para ponchos y para camas de niños. Lona blanca y café.

Heredia Tienda Benavides.

¡NOVEDAD! LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección Zurcir y Remendar medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No Debe Faltar en Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.
LA ZURCIDORA MECANICA
va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.
Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad PATENT MAGIC WEAVER Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa \$ 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm. Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa \$ 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Las mujeres mexicanas tratarán de obtener acceso al Congreso

Ciudad de México.—Las mujeres mexicanas se disponen a combinar sus esfuerzos para ganar acceso al Congreso. El anuncio oficial de la candidatura de la señorita Elvira Carrillo Puerto para un escaño en la Cámara de Diputados, en representación de San Luis de Potosí, será probablemente seguido dentro de unos días por otros anuncios similares.

La señora Velázquez Bringas, a la empleada de la Secretaría de Instrucción Pública, será postulada para Representante por Xochimil, distrito federal.

La señorita Carrillo Puerto ha declarado que si resulta electa, presentará un proyecto de ley proponiendo que sean desarmados todos los diputados antes de entrar en la Cámara.

La propaganda contra el tabaco en Alemania

Berlín.—Alemania tiene también una sociedad «tabacófila» cuyos miembros escucharon con verdadera fruición, disertar al profesor Heinric Kions, sobre el tema «el daño que produce el tabaco».

Aseguró el citado profesor que «no hay un solo estado patológico que no haya sido provocado o agravado por el uso del tabaco».

Este mismo profesor Kions ha publicado un artículo en una revista médica que se edita en Berlín asegurando que muy poca gente se da cuenta de lo funesta que es la nicotina, una gota de la cual en un preparado fluido es bastante para matar a un perro y para enfermar gravísimamente a un hombre.

La piedad del mejor sabio

Rasgos de alabanza a la Sma. Virgen, por Santo Tomás de Aquino, coleccionados por Fr. Justo Fernández Palacios, religioso dominico.

El mérito de la obra se puede colegir de los cumplidos elogios que le dedican todas las revistas y periódicos católicos que la conocen. Sin alegar alabanzas de revistas tan autorizadas como *Ciencia Tomista*, *Santísimo Rosario y Rosas Espinas*, las cuales por ser de casa, como pudiera decirse, quizá parecieran apasionadas véase lo que dicen otras publicaciones de prestigio eminente:

Razón y Fe, S. J.—«En este libro propone el autor el concepto que de la Virgen Santísima se había formado el glorioso Santo Tomás de Aquino. Reune como en ramillete de flores numerosos testimonios. Obra escrita en estilo suelto, florido y abundante, es himno de loores a la Virgen y a Santo Tomás de Aquino».

España y América, Ag.—«Los amantes de las glorias de María pueden encontrar aquí copiosos caudales que les sirvan de estudio, de análisis, de meditación y de doctrina».

La Revista Colasancia.—«El libro, sabio y piadoso comentario de Santo Tomás, es idea original y plausible... es de notoria utilidad...»

Iris de Paz.—«Excelente libro... Copia todo el Título Corazón de la Iglesia...»

La Semana Católica de Madrid, Debate, etc., también dedican al libro sus alabanzas.

Precio del ejemplar \$ 2,50.

De venta en la Administración de este diario

Corte Plena

SESION DEL LUNES

—Leído el escrito de Ramiro Peralta Cooper en que expone que está detenido en la Cárcel Pública de la ciudad de Cartago desde hace más de dos días, sin que se le haya requerido por juez alguno para que declare, no sabe a la orden de qué autoridad está, ni qué pena descuenta y que como esa prisión es ilegal, pedía se ordenara su libertad; y con vista del informe del Alcalde de La Unión en que dice que no ha dictado auto de detención contra el recurrente por haber remitido las diligencias a uno de los alcaldes de esta capital para que reciba unas declaraciones, se acordó declarar con lugar el recurso y ordenar la inmediata libertad de Peralta.

—Se dispuso archivar el recurso de hábeas corpus interpuesto por José Nicanor Murillo Rodríguez por constar del informe de la respectiva autoridad que se le sigue causa por el delito de hurto de metales en perjuicio de la mina Montezuma.

—Se prorrogó por quince días el permiso concedido al Juez Civil de la provincia de Heredia, Lic. Manuel Antonio Cordero Zamora, y se nombró al señor Jacinto Trejos Castro para que siga haciendo las veces de Juez.

—Se admitió al señor Lisandro García Orozco, su renuncia de escribiente del Juzgado Civil de la provincia de Puntarenas y se nombró en su lugar al señor Casimiro Carmona Briceño.

—Se aceptó al Bachiller en Leyes Alfredo Sánchez Morales su renuncia de Alcalde propietario del cantón de Alfaro Ruiz.

—Se acordó archivar la acusación presentada por el señor Simeón Acevedo Rodríguez contra el Prosecretario del Juzgado Civil y del Crimen de Santa Cruz, señor Salvador Rocha, único apellido

—Vistas las solicitudes de Salvador Fernández Chinchilla y José Díaz Muñoz en que piden, el primero indulto o conmutación, y el otro, indulto, conmutación en multa o en confinamiento, y se acordó informar al Poder Ejecutivo en sentido desfavorable en ambas solicitudes.

—Tomada en consideración la solicitud de Enrique Muñoz Sandí en que pide se le commute en multa la pena de treinta días a que fué condenado, se dispuso dar el informe de ley en sentido favorable.

Santoral

Martes 4.—Santa Mónica y santos Silvano, Ciriaco y Froilán, mártires

SANTA MONICA, VIUDA

Nació en Africa Santa Mónica, de padres cristianos, y fué criada en la virtud. Levantábase de noche a rezar las oraciones que su madre le enseñaba: era tan amiga de hacer limosna, que su propia comida la repartía con los pobres. Casáronla los padres con un varón llamado Patricio, queriendo Nuestro Señor que de tal árbol saliese un fruto tan sabroso y fragante como lo fué el gran Padre y doctor de la Iglesia San Agustín. Era Patricio hombre noble, pero gentil, y tuvo mucho que sufrir con él. Santa Mónica; pero pudo tanto con sus lágrimas, plegarias y oraciones delante del Señor, que a su marido y su hijo que seguían la herejía de los maniqueos, los rindió a la santa Católica. Finalmente, cuando a su hijo Agustín, le vió convertido, dijo la santa madre que ya no necesitaba vivir, pues Dios, por su infinita misericordia, la había cumplido su deseo de verle cristiano y siervo suyo. Falleció a los cincuenta y seis años de edad en el año 387, y fué sepultada en la iglesia de Santa Aurea de la ciudad de Ostia.

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada «La Zurcidora Mecánica» que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, lo que parezca de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. «La Zurcidora Mecánica», que se ha abierto rápidamente pa en todos los mercados, puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por un ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribau, 226, Barcelona, remite «La Zurcidora Mecánica», libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad «El Correo Nacional».

MOTAS ALGODON, lana y de pluma, finísimas lociones. Perfumes Rigaud. Polvos finos, muchas marcas.

Heredia. Tienda Benavides.

Queso con chile
Salmones
Mortadella
Importación directa

“EL AGUILA DE ORO”
Tel. 739 - PUJOL HNOS.

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico
GOMEZ MIRALLES
Ap. 919 — Teléfono 49 N

Cambio Internacional

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

| | |
|-----------|---------|
| New York | 400 % |
| Londres | 389 — |
| París | 72 — |
| España | 28 ½ |
| Italia | 823 — |
| Suiza | 387 — |
| Bélgica | 83 — |
| Berlín | 400 ½ — |
| Amsterdam | 400 ½ — |

Suscribase a este diario

DE LA MULTITUD

que ha usado nuestra preparación o que la está usando en la actualidad, jamás hemos sabido de ninguno que no haya quedado satisfecho del resultado. No pretendemos nada que no haya sido ampliamente justificado por la experiencia. Al recomendarla a los enfermos no tenemos más que hacer referencia a sus méritos. Se han obtenido grandes curaciones y de seguro que se obtendrán muchas más. No hay y podemos asegurarlo honradamente, ningún otro medicamento que pueda emplearse con mayor fe y confianza. Alimenta y sostiene las fuerzas del enfermo durante esos períodos en que falta el apetito y los alimentos no pueden digerirse. Para evitar las falsificaciones ponemos esta marca en cada botella de la



“Preparación de Wampole” y sin ella ninguna es legítima. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Eficaz desde la primera dosis. El Dr. L. E. Migone, de Asunción, Paraguay, dice: “La Preparación de Wampole es de gusto agradable y muy bien aceptada, sobre todo por los niños, que tienen el gusto muy sensible.” La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

IMPRENTA DE SAN JOSE

Se cortan los abusos de los camiones

Había dispuesto Vías Públicas que los camiones no se estacionaran frente a la Artillería, pero con mucha maña estaban burlando la orden dando alrededor de la manzana varias vueltas para recoger pasajeros, haciendo pequeñas paradas.

Para controlarlos se ha puesto durante tres días un policía especial que los vigile, pues la idea es facilitar el tráfico general de la ciudad.

En este sentido ayer estuvo empuñadísimo el Srío. de la Comisión don José Manuel Córdoba que vigiló personalmente el tráfico.

Hemos de hacer presente que la Costa Rica Motor Co y la Domingueña sí cumplen al pie de la letra; pues tienen cómodos garages en el centro de la ciudad.

Adjudicación Cámaras Fotográficas

Acción N° 90 SPORTEM. Favorecido: Guillermo Pradilla.

Acción N° 75 ROLL TENGOR. Favorecido: María Roig.

Presenciaron: Rafael Manzanarez, Antonio Tito Cambronero.

Gets-It
alivia el dolor
quita los callos.

Las boticas lo venden

Agentes **ACTIVOS** y **HONRADOS** encuentran ocupación lucrativa.— Presentación de buenas recomendaciones.

Buena comisión se ganan persona también señoras de respeto) que traen inscripciones en los **CATALOGOS DE OFERTAS DE OCASION.**

Sociedad Cooperativa Centroamericana

Apartado 1219 -- Teléfono 289

85 varas al Sur de la Catedral

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA